
Ata  de  reunião  Ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Direitos  da  Criança  e  do 
Adolescente  de  Campinas  (01/01/2010  -  31/12/2011),  realizada  ao  décimo 
primeiro dia do mês de janeiro de dois mil e onze às dezesseis horas, em sua sede 
sito  à  Rua  Ferreira  Penteado,  nº  1.331-  Centro.  Estiveram  presentes   os 
representantes  do  poder  público–titulares:  Janete  Aparecida  Giorgetti 
Valente, Tânia Maria de Cássia Marcucci Oliveira, Cristiane Apda. Florencio Savi e 
Nivaldo Dóro e seus suplentes Ivanir Aparecida Simionato, os representantes da 
sociedade civil - entidades de atendimento e/ou defesa da criança e do 
adolescente –  titulares:  Frederico  José  Atílio  e  Silmara  Cristina  Ramos 
Quintana,   os representantes  de  entidades  com  atividades  junto  aos 
movimentos populares –  titulares: Dirval  Silva  Anunciação da Cruz e  seus 
suplentes Antônia Toledo Ricci. Estiveram presentes os convidados: Ney Moraes 
Filho  (Casa  de  Cultura  Tainá),  Leonardo  Lopes   (Escola  de  Capoeira  Angola 
Resistência), Felipe H. Araújo (AEESSP/Mano a Mano), Fernando H. Nanezanta, 
Liliane Miwa e Ângela Vieira da Silva (Coletivo Devir), Maria Isabel Penteado(SOS 
Ação Mulher e Família) e Silma Monteiro(Conselho Tutelar  Norte/Noroeste).   A 
presidente iniciou a reunião solicitando autorização para inclusão de novos pontos 
de pauta.  aprovada a  inclusão  dos itens  iniciou  –se  a  reunião.   Deliberação 
sobre:  1.  Atas  das  reuniões  anteriores –  a  presidente  fez  as  devidas 
considerações e  questionou aos presentes  se  teriam algum apontamento.  Não 
houve alterações apresentadas, sendo assim, o colegiado votou e aprovou as atas 
por unanimidade.  2.  Apoio ao Projeto EURECA – a presidente fez um breve 
relato sobre os procedimentos adotados até o momento, e fez a leitura da ata da 
reunião  do  dia  04  de  janeiro  na  sede  do  CMDCA,  onde  a  mesma solicitou  a 
presença dos coordenadores técnicos do Projeto Eureca apresentado pelo Centro 
Comunitário  Santa  Lucia,  como  também as  coordenadoras  das  Comissões  do 
CMDCA: Criando Redes e Proteção Básica  e a co-coordenadora da Conferência 
Municipal.  Nessa  reunião  foi  apresentado  aos  coordenadores  técnicos  alguns 
aspectos que o CMDCA gostaria de enfatizar e,  se fosse acordado naquela data, 
seria apresentado à possível aprovação do Colegiado. As observações foram as 
seguintes: A não concordância com a forma expressa no tema “Estado: Se não 
Protege,  Mata!”  pois  entendemos  que  aos  adolescentes  deve  ser  oferecida 
mensagem com conotação positiva,  deixando claro que com isso não estamos 
falando em alienação.  Foi justificado pelo Educador Rone que a partir de reflexões 
com  os  educadores  e  adolescentes,  esse  assunto  surgiu  e  que  passaram  a 
trabalhar – as duas faces da mesma moeda – e que a proteção também será 
apresentada  em uma  ala.  Outra  questão  abordada  é  que  o  CMDCA  somente 
apoiaria as ações no município e, não fora dele. Na sequência a  presidente deu a 
fala  às  coordenadoras  das  comissões  criando  redes  e  proteção  básica;  Tânia 
esclareceu os procedimentos adotados para ajustes de valores e na reunião do 
criando redes realizada no dia 10/01 já informou aos membros representantes da 
comissão, no que se refere aos recursos da comissão para aprovação do plano de 
ação de 2011, o mesmo será feito pela comissão de proteção básica conforme 
informado pela coordenadora. A presidente informou também que no ofício a ser 
encaminhado a entidade responsável pela realização do EURECA será solicitado a 
apresentação do tema de forma igualitária  e  a solicitação para a participação 
continuada dos representantes do eureca nas ações  das comissões, pois o tema 
não  apareceu  em  nenhum  momento  durante  o  ano.  O  conselheiro  Frederico 
expressou que não concordava com essa possibilidade,  pois  todos os projetos 
devem seguir o estipulado no Plano do CMDCA. A presidente enfatiza que como 
tem participado das ultimas conferências e de seus processos, entende o que o 
conselheiro está dizendo,  mas solicita  que tem a clareza que neste momento 
solicitava ao Colegiado essa votação de forma excepcional e antecipando ações do 
Plano Municipal a ser votado em fevereiro p.f. Porém, como já estamos em 2011 e 
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a ação foi  refletida  e  acordada com conselheiros  que estão  responsáveis  pela 
Conferência e coordenadores de outras duas comissões estaríamos antecipando 
uma liberação  de  recursos,  mediante  esclarecimento  de  que  tal  procedimento 
deverá  ser  realizado  de  forma  antecipada  nos  próximos  anos.  Foi  sugerido  a 
aprovação  do valor de R$ 29.644,00, (valor apresentado no primeiro projeto: R$ 
59.392,00,)  cabendo a  cada comissão a  absorção de R$ 14.822,00 dentro do 
planejamento de ações para 2011.Votado  o colegiado aprovou com 1 abstenção e 
07  votos  favoráveis.    3.  Destinações  Eventuais  ao  FMDCA  de 
Novembro/2010 –  a  presidente  esclareceu  que  a  planilha  com  os  valores 
descriminados ficará a disposição do colegiado para apreciação e que a secretaria 
do  CMDCA  deverá  afixar  no  mural  para  ciência  de  todos.  Aprovada  por 
unanimidade.  4.  Projeto  de lei  nº  202533 que  regulamenta a  atividade de 
empresas de locação de máquinas e jogos de computador, também conhecidas 
como “cybers-café” ou “lan-houses” – o documento veio ao colegiado para ciência 
considerando  sua  importância  e  para  conhecimento  de  que  a  partir  de  sua 
aprovação menores de idade somente poderão freqüentar esses estabelecimentos 
com autorização expressa dos responsáveis. Esclarece que não houve solicitação 
de emissão de parecer do CMDCA, anterior a sua aprovação.  5.  Prestação de 
Contas do Projeto “Escalada para a Vida” do COMEC – a presidente fez os 
esclarecimentos quanto ao relatório a ser encaminhado ao CONDECA e,  solicitou 
ao colegiado a apreciação e aprovação do mesmo, bem como  a prestação de 
contas do projeto apresentado à Coordenadoria do FMDCA. O colegiado aprovou 
por unanimidade 6. Ocorrências no transporte nas diversas áreas, referente 
ofício circular CMAS nº 02/2010 – a presidente passou a palavra ao conselheiro 
Dirval que representou o CMDCA na primeira reunião da comissão intersetorial no 
CMAS;  o  conselheiro  fez  a  leitura  e  esclarecimentos  dos  itens  discutidos  na 
reunião e informou que o relatório ficará no CMDCA para apreciação de todos, 
sendo  assim   trouxe  ao  colegiado  a  necessidade  da  indicação  de  dois 
representantes  deste  colegiado  para  a  composição  do  grupo  de  trabalho.A 
conselheira  tutelar  Silma  presente  na  reunião,  solicitou  a  palavra  e  reforçou 
algumas  outras  necessidades  relativas  a  esse  assunto.  Foi  apresentada  a 
possibilidade de no oficio a ser encaminhado ao CMAS seja sugerido a participação 
da representação do Conselho Tutelar também. Foram indicados os conselheiros 
Silmara e Dirval, o colegiado votou e aprovou por unanimidade.  7.  Termo de 
validação do Programa Prefeito Amigo da Criança-gestão 2009/2012 – Como 
em 2009 o documento chega ao CMDCA no final  do ano,  onde  a presidente 
procede a assinatura dos documentos solicitados e na primeira reunião ordinária 
do ano seguinte a presidente traz para validação e/ou referendo da assinatura do 
termo  de  validação.  Levado  a  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  8. 
Devolução de recurso ao FMDCA e aprovação para janeiro  da Guardinha, 
Hospital Celso Pierro e Progen. Em dezembro aprovou-se a devolução e solicitação 
em janeiro no valor de 18.411,87 para o Progen,  porem houve a necessidade de 
uma retificação e o valor correto da devolução em Dezembro foi no valor de R$ 
16.886,12 no dia 14.12.2010.  O conselheiro Frederico, membro da comissão de 
finanças  sugere  que  todas  as  devoluções  sejam apresentadas  em reunião  do 
colegiado, independentes de terem chegado a nova solicitação de liberação de 
recurso. Foi explicado que no caso da ABBA, que já realizou o deposito na conta 
do  FMDCA,  o  CMDCA  recebeu  hoje  por  oficio  que  a  entidade  enviará  a 
documentação  necessária  ao  novo  deposito  na  ultima  semana  de  janeiro.  9. 
Boldrini – transferência de recursos do FMDCA à entidade- a presidente fez 
o esclarecimento da solicitação e informou que a empresa 3rios entrou em contato 
com a coordenadoria  do  FMDCA informando  ter  procedido  ao  depósito  sem a 
indicação  da  entidade,  sendo  que  o  coordenador  os  orientou  a  solicitar  a 
autorização  do  colegiado  para  a  explicação  e  devida  correção.  Esclarecido  o 
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colegiado  votou  por  unanimidade  a  autorização  para  a  transferência. 
10.Transporte Fundação Bradesco – Deliberação sobre o valor de transporte 
para os adolescentes que estão cursando a Fundação Bradesco, como segue: valor 
total  R$29.025,60 sendo para o  Centro comunitário Sta. Lúcia o valor de R$ 
6.960,00,  Grupo  Primavera  R$  10.440,00,   Progen  R$  3.960,00   e  Fundação 
Gerações R$ 7.665,60 .11 – Fundação Telefônica – Campinas tem aprovado 2 
projetos – ainda em execução - um do CPTI e outro da Prefeitura, do Programa 
Convivência e Cidadania.  A Secretaria de Cidadania, Assistência e Inclusão Social 
apresentou ao CMDCA um relatório justificando o atraso na compra de materiais 
relativos a ultima parcela depositada e a apresentação da proposta atual para a 
utilização  das  duas  próximas  parcelas  do  convênio  para  finalização  da 
operacionalização do Projeto Convivência e Cidadania apoiado pelo Programa Pró-
Menino, que doravante pertence ao CREAS – Centro de Referência Especializado 
da Assistência Social,  de acordo com a Política  Nacional  de Assistência  Social. 
Todo  esse  reordenamento  tem  sido  acompanhado  pelo  CMDCA,  dentro  da 
adequação à PNAS e Tipificação de serviços sócioassistenciais. O colegiado após 
apreciado  o  relatório  e  a  prestação  de  contas,  aprovou  por 
unanimidade.12.Informes:  Oficio da  Secretaria  municipal  de  cidadania, 
assistência e inclusão social informando ter praticado a correção de 5.5% nas 
ações da Assistência Social e informando ter assumido no orçamento publico as 
ações financiadas pelo FMDCA, acordadas no Plano das ações de 2010.  Banco 
Santander,  o  conselheiro  Frederico  informa que o Banco Santander  enviou  a 
todos os correntistas uma informação sobre a possibilidade de destinação de 1% e 
6% ao FMDCA. A conselheira Cristiane sugere o envio de um ofício parabenizando 
a ação. A conselheira Tânia relatou que no ano passado teve uma participação 
esvaziada na comissão criando redes e que para este ano está adotando novo 
procedimento e para isso está chamando toda a rede para a apresentação dos 
novos  procedimentos  e  trará  oportunamente  o  resultado  da  ação.  Nada  mais 
havendo a tratar eu, Cristiane Savi, lavrei a presente ata na presença de todos.
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